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Economistas 
objetan normativas 
ambientales frente a 
demora de Dominga

lleva 11 años en trámite

Michèle Labbé y Pablo Eguiguren plantearon que se modifique la interferencia 
del Comité de Ministros, por obedecer a “criterios políticos”.
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L
os economistas invitados 
este jueves a El Primer 
Café de Cooperativa cues-
tionaron la larga trami-
tación del megaproyecto 

minero-portuario Dominga, en la 
comuna de La Higuera, que está en 
curso hace 11 años, y propusieron 
algunas opciones para simplificar 
el conducto regular.

A modo de contexto, Gustavo La-
gos, profesor del Departamento de 
Ingeniería en Minas de la Universidad 
Católica, relevó que la demora en este 
caso “es lo más largo que ha habido 
en toda la historia ambiental chilena 
de tramitación de un proyecto (...) el 
Servicio de Evaluación Ambiental, 
el Comité de Ministros, el Comité 
Regional de Evaluación, el Tribunal 
Ambiental y la Corte Suprema, todos 
han visto por lo menos dos veces el 
problema, algunos tres”.

Este jueves se concretó el levantamiento del secreto bancario del 
exsubsecretario del Interior Manuel Monsalve, en prisión preventiva 
imputado por delitos sexuales en contra de una subordinada.
El alzamiento -que estaba contemplado para el lunes, pero se aplazó 
hasta ayer- se enmarca en una arista que hasta ahora se encuentra 
desformalizada y que busca despejar si la otrora autoridad usó, de 
forma irregular, gastos reservados. 
“Si bien hemos hablado más de la otra causa (los ataques sexua-
les), el tema del levantamiento del secreto bancario demuestra no 
solamente la intención de colaborar, sino que, entiendo, también 
la voluntad de que se aclare que, efectivamente, los gastos han 
sido rendidos correctamente y que no hay nada extraño en esa 
arista”, dijo el defensor penal público Víctor Providel, abogado de 
Monsalve.
El exsubsecretario, su defensa y los fiscales se reunieron para que el 
imputado manifestara su voluntad, mediante una firma, de autorizar 
que sus cuentas sean revisadas por los investigadores.

Monsalve accedió a 
levantar el secreto de 
sus cuentas bancarias

El proyecto se ubica en la comuna de La Higuera.

El Presidente Gabriel Boric criticó 
este jueves la propaganda de 
las AFP en contra de la reforma 
al sistema de pensiones que se 
discute en la Comisión de Trabajo 
del Senado.
“A las AFP no les gusta la refor-
ma de pensiones. Es una muy 
buena señal para avanzar en la 
reforma de pensiones”, afirmó en 
un mensaje en X, a propósito de 
un estudio publicado por el Ob-
servatorio Perspectivas -entidad 
vinculada a las aseguradoras-, 
titulado “Pensiones hoy, sacrifi-
cio mañana: Por qué decir no al 
reparto y al préstamo”.
Dicho informe considera que 
son “inviables” dos de los meca-
nismos que generaron consenso 
en la mesa técnica: la cotización 
del 0,5% dirigido a equilibrar 
las pensiones de las mujeres, 
y los préstamos reembolsables 
vinculados a la garantía por año 
cotizado.

En ese sentido, apuntó que “el 
único que puede resolver en última 
instancia este problema es la Corte 
Suprema, y ésta no ha querido 
pronunciarse, pero creo que es hora 
de que se pronuncie, porque es un 
escándalo que un proyecto de cual-
quier naturaleza esté 11 años, con un 
costo privado y público gigantesco, 
en tribunales ambientales y la dis-
cusión pública”.

A su turno, Eugenio Rivera, del 
Foro por un Desarrollo Justo y 
Sostenible, coincidió en que existe 
una dificultad por “la forma en que 
funciona el mecanismo jurídico, 
legal, administrativo para resolver 
respecto a este caso, que claro, 
como pasa de un gobierno a otro, 
ocurre que uno dice una cosa y el 
otro dice otra”.

“En ese sentido, es necesario 
avanzar definitivamente en me-
jorar el sistema de evaluación de 
impacto ambiental, y eso implica 
naturalmente abordar los temas del 

Ejecutivo, del Judicial, etcétera”, 
admitió.

Posteriormente, Michèle Labbé, 
del directorio de Inversiones La 
Construcción, hizo ver que “la ley 
permite que el Comité de Ministros 
dé una opinión política al final de 
la evaluación de un proyecto, y a mi 
juicio, es un sistema que, tal como lo 
dijo recién Eugenio Rivera, cambia 
de opinión, y eso no da certeza en la 
evaluación de los proyectos”.

En el caso de Dominga, “el tribunal 
ha establecido que las entidades 
técnicas dicen que este proyecto se 
debe llevar a cabo, ya ha cumplido 
con todo, y el comité político dice 
que no le gusta el proyecto”, por lo 
que a su juicio, “no se pueden tener 
dos entidades tomando una decisión 
final cuando no necesariamente 
van a estar de acuerdo, porque 
una cumple la ley y la otra cumple 
criterios políticos. O lo eliminamos 
(el comité), o lo dejamos al principio 
de la situación”.

Pablo EguigurEn
libertad y desarrollo

Qué distinto sería que, (en vez de que) 
un ministro tenga una visión estanca 
o parcial respecto a su labor, tuviéra-
mos grandes ministerios que no solo se 
preocuparan del medio ambiente, sino 
que de tener una visión equilibrada entre 
esos intereses sectoriales, que son muy 
legítimos y válidos, con otros que son 
más globales, como por ejemplo, el creci-
miento del país”.
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